

19-3-18

INFORMATIVO DIARIO

VII REGION

1 AL 28 DE JUNIO

Santiago, Junio 29 de 1990.

MTO/lcg

Junio 28 de 1990.

VII REGION.

- La cesantía es el problema más grave que enfrenta la región, expresó el Secretario Regional de la Izquierda Cristiana, Gustavo Vilches.
- Se debe hacer una investigación seria sobre el desempleo en la VII Región, concluyeron dirigentes de Colegios Profesionales.
- Un 73% de los trabajadores de Pehuenche decidió ir a huelga legal desde mañana.

Junio 27 de 1990.

VII REGION.

- Diputado Alvarez Salamanca insta a que se entreguen antecedentes similares a Pisagua.
- Jorge Sepúlveda, Dirigente Sindical de CEM, informó que la dirección Nacional del Trabajo resolvió a favor de los trabajadores despedidos recientemente de esa empresa.

Junio 26 de 1990.

VII REGION.

- Masivo despido de trabajadores denuncian dirigentes sindicales del Consorcio Embalse El Melado (CEM), una de las principales firmas contratistas que están construyendo la presa de la Central Hidroeléctrica Pehuenche.
- A 44 subió el número de denuncias sobre violaciones a los Derechos Humanos en la VII región. La información fue entregada por la SEREMI de Gobierno Carmen Vial y Arturo Castro.
- Los presos políticos en la Penitenciaría de Talca, pidieron a los Parlamentarios de la VII región del Maule que los visiten para que conozcan sus inquietudes.

Junio 22 de 1990.

VII REGION.

- 17.000 hectáreas de remolacha están afectadas por la Marchitez Amarilla, denunció el Presidente de los Productores Remolacheros de Talca.
- Con fecha 20 de junio ha quedado formada en Talca, la Coordinadora de los Derechos Humanos, con participación de organizaciones sociales, políticas y culturales.

Junio 21 de 1990.

VII REGION.

- Grave situación de sequía afecta a comuna de Curepto, señaló Alcalde. El personero indicó que los más afectados en la zona son los pequeños y medianos agricultores.
- MIR reconoce caída de viejo mitos, señaló dirigente regional del MIR, quien indicó que hay una búsqueda colectiva de nuevas prácticas. Conforme a ello se está llevando a cabo el 5º Congreso del Partido.
- Niños de 6 a 12 años, adictos al Neoprén, hurtan a peatones y comerciantes en Talca. Carabineros los envía al Tribunal de Menores, pero vuelven a salir en libertad, por falta de méritos.

Junio 20 de 1990.

VII REGION.

- Banco del Estado acordó suspender ejecuciones a deudores, por lo menos hasta el mes de Agosto.
- 10 casos de denuncias sobre violaciones a los Derechos Humanos, han sido presentados en las diferentes gobernaciones de la región.

Junio 19 de 1990.

VII REGION.

- Los diputados de R.N. Pedro Alvarez S. y Arturo Longton acusaron al ex alcaide Iván Zamora de "ser un fraude" y de no hacer aporte alguno en la búsqueda de nuevos cadáveres.
- La Organización de Militares Democráticos de Talca entregaron una declaración pública en que, entre otras cosas, dijeron: "En la guerra es de honor respetar a los vencidos". "En relación a la población civil se ha de procurar no causar daños inútiles, ni maltratos, ni atropellos a los que no ofrecen resistencia, ni ensañarse con los vencidos".
"Sin olvidar Lonquén, Mulchén y otros lugares de vergonzoso y triste recurso, sumariamos Pisagua ¿qué encontramos?. Personas oficialmente liberadas, atadas, vendadas y fusiladas".
"Personas oficialmente muertas por ley de fuga; atados, vendados y fusilados".
¿De qué guerra hablan al país?.

Junio 18 de 1990.

VII REGION.

- El Director Regional de Aguas, dijo que es preocupante la falta de agua. En Curicó hay un déficit de 44,6%, en Talca de 24,9%, en Linares de 27,8% y en Parral 10,5% .
- Diversas reacciones entregaron dirigentes políticos de Talca frente a la declaración pública del Ejército sobre los hallazgos de Pisagua.
 - "Declaración del Ejército no cuenta con el apoyo de los chilenos". "Es de carácter unilateral", afirmó el Secretario del Partido Radical en la Comuna de Talca.
 - "Estado de guerra no hubo nunca" afirmó el presidente provincial del PPD.
 - "No hay justificación para las muertes" afirmó secretario comunal de la Democracia Cristiana.
- El Partido Socialista Regional Talca dio a conocer la nómina de 26 detenidos desaparecidos en la Región. A su vez hizo un llamado a las personas que estaban al mando de las Instituciones Militares y Policiales en los años en que estos actos ocurrieron, para que entreguen la información que posean.
- El Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo, CODEPU, denunció la supuesta ejecución de 10 personas en Talca, entre los años 1973 y 1986.

Junio 13 de 1990.

VII REGION.

- Filtración de aguas en Colbún Machicura sigue sin solución, afecta a 10 pequeños agricultores que pierden alrededor de 100 hectáreas que no pueden cultivar.
- SEREMI de SERPLAC dijo que "cesantía en Talca, es de extrema urgencia". Indicó que en el último trimestre, el índice llegó al 10,5% . A nivel regional, la desocupación fue de 6,8% , siendo la segunda a nivel nacional, con mayor número de cesantes.
- Fue elaborado proyecto de capacitación laboral juvenil, el cual beneficiará a 6.700 jóvenes de Talca. El financiamiento de más de 1 millón de dólares, es buscado en Europa.

Junio 12 de 1990.

VII REGION.

- El esclarecimiento de los hechos de Pisagua debe ser completo y no a medias, afirmó Consejero Nacional de la UDI, Jose Palma.
- Sólo 4 casos de meningitis hasta ahora en la séptima región. La tendencia de los últimos diez años es de 4 a 10 casos, por lo que el número de casos corresponde a lo esperado.

Junio 11 de 1990.

VII REGION.

- El Servicio de Tesorería inició cobro judicial de Impuestos Territorial Moroso, correspondiente al año 1987.
- Obispo de Talca, Monseñor Carlos Muñoz, aludiendo al hallazgo de cuerpos sepultados en Pisagua, manifestó que "no entiendo y no puedo aceptar que los muertos no sean devueltos a sus familiares".
- Vicepresidente Nacional de Remolacheros, Luis Parot, emitió fuertes críticas contra ejecutivos de IANSA, afirmando que la enfermedad de la marchitez Amarilla está afectando a 17.000 hectáreas, lo que redundará en una baja del 20 al 30% de la producción para este año, dijo que habría falta de abastecimiento de azúcar en el país y que IANSA, industria monopólica, prefiere importar entre 90 y 100 toneladas de azúcar, en vez de producir las en el país. Calculó que entre 20 a 30 mil trabajadores quedarán cesantes.

Continuación

- Presidente Regional de FEDHACH aseguró que "no hay conformidad en deudores por medidas gubernamentales". Dijo que sólo se logrará una solución cuando se cobre en pesos no más del 25% del ingreso del deudor, se retrotraiga la deuda a su origen con un interés no superior a un 5% anual, y se dé una prórroga de 24 meses para los cesantes y se restablezca en sus casas a quienes han sido rematados o desalojados.

Junio 7 de 1990.

VII REGION.

- Se abrió oficina para recopilar información sobre violación a los Derechos Humanos, recibiendo antecedentes entre el 6 y el 28 de junio.
- Todos los remates que se llevarían a cabo el 28 de junio han quedado sin efecto, lo que otorga tranquilidad a gran número de agricultores.
- 2.300 alumnos de la Universidad de Talca se beneficiarán con la reprogramación de la deuda.
- Sólo 2 casos de meningitis en el Hospital Regional de Talca, señaló subdirector.

Junio 6 de 1990.

VII REGION

- Sindicato de trabajadores de la Empresa Eléctrica de Pehuenche iniciará ronda de conversaciones relacionadas con su primera negociación colectiva.
- Proyecto, de \$ 108 millones, fue dado a conocer por el Secretario de Bienes Nacionales. Las tareas propuestas deberán efectuarse entre 1991-1993.

Junio 5 de 1990.

VII REGION.

- Desconocidos detonaron bomba en Puente Piduco, en la ruta 5, Km. 254. Afortunadamente los daños fueron mínimos.
- Fundación Ayuda a la Comunidad proyecta construir el Centro Abierto más grande de la región, para beneficiar a 264 menores de escasos recursos.
- Gerente de la Cía de Teléfonos de Chile, Zona Centro Sur, informó que el movimiento legal sindical a nivel de Talca, está prácticamente solucionado, porque de 265 trabajadores, solamente 5 están por firmar la correspondiente negociación, si así lo deciden sus respectivos sindicatos de la capital.

Junio 4 de 1990.

VII REGION.

- Desastroso es tren Talca-Constitución. Propondrán proyecto al FNDR para mejorar el servicio.
- Es necesario investigar situación financiera de Ferrocarriles, cuyas deudas alcanzan a 800 millones de dólares, dijo el parlamentario Eugenio Ortega.
- Diputado Alvarez Salamanca denunció ineficiencia en Inversión Regional. Dijo que la inversión sólo llega al 4,3% de los mil quinientos treinta y siete millones de pesos destinados al Fondo Nacional de Desarrollo Regional.
- Despidos masivos en Pehuenche. Denunciaron dirigentes sindicales, que la empresa Consorcio el Melado (CEM) despidió alrededor de 120 trabajadores. Agregaron que temen que otras empresas contratistas también despidan en forma masiva. Dirigentes sindicales quieren que los desahucios sean por el total de la remuneración mensual.
- Diputado Aguiló exige esclarecer hallazgo de osamentas en Colina.
- Darwin Troncoso, integrante de la Comisión de Ecología, denunció que las aguas de los ríos regionales presentan seria contaminación. El 80% de las aguas rurales para el consumo de las personas, que provienen de captaciones domésticas, están altamente contaminadas.

Junio 1 de 1990.

VII REGION.

- Proyecto para la puesta en marcha de Celulosa Licantén ofrece grandes perspectivas para la zona. Empleará 400 personas en forma directa y a otras 1.000 en forma indirecta. La planta deberá fabricar en una primera etapa 200 toneladas diarias de celulosa blanqueada, principalmente de fibra larga y posteriormente se ampliará a 400 toneladas diarias.
- Como normal se calificó la situación a nivel local del paro convocado por algunos sindicatos de la Compañía de Teléfonos. El Gerente Regional destacó que aproximadamente unos 30 a 35 funcionarios de un total de 210 se encuentran adherentes al paro.

MTO/lcg